

## Reaktionen in Frankreich

**Quelle:** CVCE.

**Urheberrecht:** (c) CVCE.EU by UNI.LU

Sämtliche Rechte auf Nachdruck, öffentliche Verbreitung, Anpassung (Stoffrechte), Vertrieb oder Weiterverbreitung über Internet, interne Netzwerke oder sonstige Medien für alle Länder strikt vorbehalten. Bitte beachten Sie den rechtlichen Hinweis und die Nutzungsbedingungen der Website.

**URL:** [http://www.cvce.eu/obj/reaktionen\\_in\\_frankreich-de-eb387008-8249-45ad-8865-a61cdccca361.html](http://www.cvce.eu/obj/reaktionen_in_frankreich-de-eb387008-8249-45ad-8865-a61cdccca361.html)

**Publication date:** 09/07/2016



## Reaktionen in Frankreich

Die gesamte französische Politik – von den Christdemokraten bis zu den Sozialisten – steht der Initiative des Außenministers im Ganzen mäßig positiv gegenüber. Trotz einiger Vorbehalte unterstützen das *Mouvement républicain populaire* (MRP) und die französische Sektion der Arbeiterinternationalen (SFIO) den Vorschlag Robert Schumans. Zwar sind die Sozialisten hinsichtlich der Verwirklichung Europas durch die Christdemokraten misstrauisch, erkennen jedoch de facto die wirtschaftlichen Vorteile an, die der Schuman-Plan verspricht. Die nationalistische Rechte hingegen lehnt ebenso wie die kommunistische Opposition ein Bündnis mit Deutschland ab. Die Kommunistische Partei sieht in der Entstehung eines westlichen Europas ein der Sowjetunion feindlich gesinntes Konstrukt, das allein der US-amerikanischen Wirtschaft nützt. Die Eisen- und Stahlindustrie, die die Konkurrenz aus dem Ausland und dirigistische Maßnahmen befürchtet, führt ebenfalls eine leidenschaftliche Kampagne gegen das Projekt der Hohen Behörde. Die öffentliche Meinung ihrerseits steht der Initiative des französischen Außenministers insgesamt aufgeschlossen gegenüber.